

Martin de Ugalde: "Desarrollaron la 'grandeza' de Francia a nuestra costa"

[Egile ezezaguna]

Egin, 1989-07-15: 4.

La Revolución francesa fue "funesta para Euskal Herria" ya que permitió desarrollar "la grandeza de Francia a nuestra costa", a juicio del historiador Martin de Ugalde.

"Fue buena para ellos, pero para nosotros ha tenido consecuencias funestas. A raíz de la Revolución se ha resentido nuestra cultura, el euskera, nos arrebataron nuestras instituciones, deportaron a miles de personas de Zuberoa. desarrollaron la "grandeza de Francia" a nuestra costa, a cuenta de nuestra cultura, nuestra gente y nuestra riqueza", asegura.

Tras la Revolución, con la creación de "los departamentos falsos, no naturales" y la "imposición de la escuela francesa" se comenzó a "desposeer de su cultura y su personalidad a Iparralde. Ahí –afirmó el historiador– empleó su declive". Por todo ello, Martin de Ugalde considera que "no hay motivos en Iparralde para alegrarse y celebrar este aniversario. Puede que los intelectuales puedan aludir a diversos motivos, pero lo cierto es que en hechos concretos, la Revolución no trajo nada bueno a Euskal Herria".